

LIBRO REVELA LADO ROMÁNTICO DE CONOCIDOS PERSONAJES NACIONALES

Hernán Millas desclasifica "Grandes amores"

JUAN PODESTÁ B.

"Me he dedicado siempre a escribir libros de política, y quería que ahora era la ocasión de mostrar el lado íntimo de algunos personajes", dice el periodista Hernán Millas a propósito de su último libro, "Grandes amores" (Planeta). "En todo caso, amor y política tienen un vínculo estrecho", sentencia el autor de "La sagrada familia". El texto reúne la historia de diez famosas parejas chilenas, en las que el amor y el desamor hacen de las suyas.

RUSSIA Y LOS BALAZOS DE MARÍA LUISA

En el libro desfilan desde Pablo Neruda, que estuvo durante años comprometido con su primera novia, Alberta Azócar, hasta la ebriera Elena Huidobro, que fue la defensora más acérrima del sufragio femenino.

Sin embargo, una de las historias que más conmovió a Millas es la de Álvaro Cuz y Lidia Liesner: "Cuz era hijo de diplomáticos de Chile en la

Unión Soviética que gobernaba Stalin, en las dependencias consulares, él conoció a Lidia, una inmigrante rusa. Se enamoró, pero en ese tiempo ninguna rusa podía salir del país, por lo que se armó un problema político tremendo, que los tuvo retenidos cinco años. Sólo cuando murió Stalin pudo cronizar. Pero él terminó desquiciado y

del trabajo. Le voy y le doy una cuatro balazos. ¿Se salvó y nunca quiso donárselo?".

¿Para usted un gran amor vale cuatro balazos?

-No.

Pero en el nuevo libro del Premio Nacional de Periodismo de 1985, hay amores mucho menos santos, como

En el texto aparece Pablo de Rokha sin miedo a mostrarse dulce, Armando Uribe obsesionado por la foto de quien sería su mujer y Sola Sierra recordando hasta su muerte a su pareja.

ella con un resentimiento muy grande hacia su país", cuenta el autor.

Más trágico aún fue el desamor de María Luisa Bombal y Enrique Sánchez, atacado por el dolor, la distancia y como balazos. "Ello se convirtió perdidamente de esos galán que colocaban mujeres en su insecto. Lo buscaba, pero él era un aventurero. Una vez ella regresó de un viaje, y supo que él se había casado de nuevo. Bebe en el bar de Hotel Crillon, y sale a buscarlo a fuerza

el caso del poeta Armando Uribe y Cecilia Echeverría, que compartieron un amor sin sobresaltos durante 44 años. Dice Millas que "él había en una foto cuando tenía cuatro años, y se enamoró de inmediato, y durante seis años trató de buscarla, pero ella era mayor y se casó en otro ciudad. Por fin se casó, y se casaron".

Lo contrario del amor entre Pablo de Rokha y Wirnet, que estuvo lleno de hechos dramáticos, desde el suicidio



Millas se pasó por los archivos de notables de la Biblioteca Nacional como Pablo de Rokha y María Luisa Bombal.

de dos hijos e infidelidades, recuerda el poeta cómo duró de la pasión por la mujer a la que le escribía poemas todos los días. Sin embargo, hay un hecho que no se considera en el libro, y Millas lo cuenta: "La pistola con la que se mataron De Rokha y los Ce sus hijos acabó en manos de su hijo

Laura, quien se fue a Venezuela, y cuando Chávez plurió a la población que entregaran las armas, ella, que había que el arma para recuerdos malanos, le entregó al gobierno".

«O sea que la pistola de Pablo de Rokha la tiene Chávez. Claro».

Hernán Millas desclasifica "Grandes amores" [entrevista] [artículo] : Juan Podestá B.

Libros y documentos

AUTORÍA

Millas, Hernán, 1921-2016

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hernán Millas desclasifica "Grandes amores" [entrevista] [artículo] : Juan Podestá B.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile